<u>Discurso Isaac Benzaquén clausura Jornada Toledo. 18</u> <u>junio 2023</u>

"Vine a la extensa ciudad de Toledo, capital del Reino, que esta revestida del encanto de la dominación y ornada con las ciencias, mostrando a los pueblos y príncipes su belleza.

Allí toda el alma alaba al Señor".

Con estas palabras de Yehuda ben Salomo Al Harizi, quiero empezar mi intervención, no sin antes agradecer Cuando pensamos en la Ciudad de Toledo aparte de su mística imagen, sus grandes fortalezas y sus lindos pasajes culturales, se nos viene a la mente su magnífica historia: rezos en las Iglesias y Mezquitas , judíos celebrando la llegada del Shabat.

Tres culturas que vivieron en armonía durante siglos y que han dejado su huella bien marcada por las calles y rincones de esta bella Ciudad.

El encuentro de hoy tiene un carácter muy especial, pues nos brinda la oportunidad de actuar en coherencia con los valores que tanto peso tiene en nuestras convicciones religiosas y en nuestra vida comunitaria: la tolerancia, el respeto mutuo y la diversidad de religiones, todos ellos valores que contribuyen para el desarrollo de una cultura de paz.

Muchos seres humanos, han comenzado a reconocer otro papal a la religión, como un poderoso medio para lograr la reconciliación

Si bien siempre existió dialogo entre hombres de distintas creencias religiosas, el establecimiento de foros de dialogo formal entre los lideres de las religiones que presentan adhesiones de fieles en mayor numero, es un hecho propio del SXX.

El Papa Francisco en su primera exhortación apostólica Evangeli Gaudium, se refirió a la importancia del diálogo interreligioso manifestando que las religiones ayudan al, mundo a encontrar la paz no la guerra y que no deben ser manipuladas para favorecer conflictos y enfrentamientos.

Las religiones son una experiencia de Dios, puesto que es el mismo Dios quien como creador y como quien dirige la historia humana, se ha manifestado en diversas maneras a través de la historia y en todos los pueblos y culturas, el dialogo interreligioso debe ser la vía necesaria para intercambiar las diversas opiniones sobre el designio del creador.

El dialogo interreligioso, no pretende cambiar las ideas de la gente acerca de sus religiones o creencias, sino que trata de encontrar un terreno común entre las religiones, centrarse en las comunidades y a través del énfasis en la armonía y la paz quiere encontrar soluciones a muchos de nuestros problemas comunes.

En estos momentos, necesitamos las valiosas aportaciones que hacen las personas de todas las religiones o creencias a la humanidad, así como la contribución que el dialogo interreligioso puede aportar, para que se conozcan y se comprendan mejor los valores compartidos por la humanidad.

Desde los cargos de representación de instituciones civiles y religiosas, **tenemos una gran responsabilidad** para evitar las distancias entre nosotros y para contribuir a tender puentes **cada vez más sólidos y estables.**

Estamos hoy aquí para fortalecer esos puentes, para poner en manifiesto aquello que nos une, haciendo hincapié en los valores compartidos y nuestro compromiso con la dignidad de la persona.

Sirva pues este encuentro para fomentar la solidaridad y la comprensión mutua entre quienes somos hermanos, fieles adoradores de un Dios único y seguidores de su palabra, que nos ha sido transmitida a través de nuestros libros sagrados.

Hermanos cristianos y judíos, elevemos hoy unidos nuestra palabra a Dios y pidámosle la paz, pidámosle perdón por nuestros errores y celebremos este encuentro como símbolo de nuestra unión, de nuestra fe y esperanza en conseguir un mundo mejor.